



PAROISSE ST JOSEPH DES NATIONS
4, rue Darboy 75011 Paris — 01.43.57.58.50
paroisse@saintjosephdesnations.fr
www.saintjosephdesnations.fr

Dimanche 14 janvier 2024
Deuxième dimanche du Temps Ordinaire
Année B

L'Épiphanie prolongée

Dimanche dernier nous avons célébré la solennité de l'Épiphanie : les mages ont suivi l'étoile qui les a conduits jusqu'à Jésus et sa Mère et Joseph leur protecteur. Puis, le jour suivant, nous avons célébré le Baptême du Christ, qui marque liturgiquement la fin du Temps de Noël. Heureusement, pour continuer à goûter, intérioriser et approfondir la grâce de la Nativité du Christ et de sa manifestation aux hommes, les crèches demeurent dans la plupart des églises jusqu'au 2 février, qui sera la fête de la Présentation du Seigneur au Temple (la Chandeleur). D'ici là et jusqu'au début du Carême (le 14 février prochain) **la liturgie de l'Église nous offre dans les Évangiles du dimanche comme un grand déploiement du mystère de l'Épiphanie, c'est-à-dire de la manifestation du Christ aux hommes.** En effet, aujourd'hui, nous écoutons le récit de la vocation des premiers disciples. Après que Jean le Baptiste ait accompli sa mission de Précurseur en désignant Jésus comme étant le Christ : "l'Agneau de Dieu", Jean et André furent les premiers à Le suivre ; et ils Lui amenèrent leurs frères Jacques et Simon-Pierre. C'est à eux que Jésus lancera cet appel, que nous entendrons dimanche prochain : "Venez à ma suite ! Je vous ferai devenir pêcheurs d'hommes". Puis, le dimanche d'après, nous apprendrons et nous verrons comment "la renommée de Jésus se répandit dans toute la région de Galilée". Ce qui sera confirmé le dimanche suivant par cette information donnée au Christ par ses disciples : "Tout le monde te cherche". Et enfin, dans l'Évangile du dernier dimanche avant le Carême, saint Marc nous dira que, "de partout, on venait à Lui"...

Ainsi, tout au long de ces dimanches entre le Temps de Noël et le Temps du Carême, nous assistons au rayonnement de la lumière du Christ sur un nombre de plus en plus grand de personnes, depuis les premiers disciples jusqu'à finalement "tout le monde". C'est comme un lever du soleil qui, après son apparition, monte de plus en plus haut pour faire disparaître les ténèbres et éclairer le monde entier ! Alors, nous aussi, tout au long de cette Épiphanie prolongée, laissons-nous illuminer de plus en plus par le Christ, l'Agneau de Dieu ; et faisons comme les premiers disciples : attirons à Lui nos proches et nos amis, et tous ceux avec qui nous vivons. **Soyons autant d'étoiles qui conduisent les autres à Jésus, car Il est la vraie Lumière qui éclaire tout homme et renouvelle toute la Création !**

Père Jérémie, Vicaire et Aumônier +

Ce dimanche 14 janvier 2024

► **Deuxième dimanche du Temps Ordinaire**

► **Messe de la création** à 11h

Rendre grâce à Dieu et demander son aide pour l'engagement humain en faveur de la création.

► **Fresque du Climat** à 15h

Atelier pour se former de façon ludique au climat



► **Messe de 18h30** animée par le **Live Orchestre**

Cette semaine

Mar 16

► **Groupe Bible** à 19h

Jeu 18

► **Bases de la Foi** (Première séance) à 20h (cf ci-contre)

Ven 19

► **Mouvement Chrétien des Retraités (MCR)** à 10h

Sam 20

► **Café Saint Jo** de 14 à 16h

À retenir dès à présent

Mar 23

► **Conseil Pastoral Paroissial** à 20h

Mer 24

► **Catéchuménat adultes** à 19h45

Jeu 25

► **Bases de la Foi** (Deuxième séance) à 20h

Sam 27

► **Équipe Marthe et Marie** à 14h

Dim 28

► **Messe animée par les jeunes du Young Spirit** à 11h

Mer 31

► **Catéchuménat adultes (accompagnateurs)** à 19h45

Jeu 1^{er} février

► **Bases de la Foi** (Troisième séance) à 20h

Intentions de prière

► Pour la paix dans le monde entier

► Pour notre planète Terre et toute la création de Dieu

Bases de la Foi

Le parcours se déroulera les 18 et 25 janvier, 1^{er} et 8 février 2024 de 20h à 21h30. Il s'agit d'une **initiation pour des (re)commençants**, ainsi que pour les fiancés qui se préparent au mariage et les parents du catéchisme. Des brefs exposés, suivis de temps d'échange libre. Une véritable annonce de l'évangile !



Démarrage jeudi prochain. Il est important de **proposer ce parcours** à des habitants du quartier ou des proches. Nous vous invitons à **partir avec des tracts**, pour les mettre dans telle ou telle boîte aux lettres, ou dans des endroits accessibles (laveries, boutiques ...)

Sacrement des malades

Le **sacrement des malades** sera donné au cours de la messe du dimanche 11 février à 11h par le père Jérémie BONO. Les personnes qui souhaitent le recevoir peuvent s'inscrire à l'accueil ou auprès de Françoise DUCASTEL.

Les réunions de préparation auront lieu les samedis 4 et 10 fév de 10h à 12h à la salle des Mariages.

Pour les personnes qui ne peuvent pas se déplacer, le sacrement peut être donné à domicile.



Groupe Bible

Le groupe Bible parcourt cette année l'évangile selon Matthieu, un mardi par mois de 19h à 20h30, animé par le prêtre Bernard, Natalie paroissienne, et Aina accompagnatrice protestante du Picoulet. Vous pouvez tout à fait rejoindre le groupe en cours d'année : bienvenue mardi (RV à la salle des mariages) !

Participer à Hiver solidaire



Faire un repas pour 10, venir dormir, apporter des denrées ... Envoyez vos coordonnées (téléphone) et ce que vous proposez à hiversolidaire@saintjosephdesnations.fr



Pèlerinage paroissial

Du 8 au 10 mai, un grand pèlerinage dans le sud, à la découverte des témoins de Jésus. Mercredi : voyage TGV le matin puis nous visiterons **Marseille** (cathédrale et St Victor). Jeudi : nous fêterons l'ascension à **St Maximin** puis irons à **Cotignac** (apparition de St Joseph). Vendredi : la **Sainte Beume** puis messe à **ND de la Garde** avant de repartir (arrivée le soir). Le prix sera de 400€ (TGV, pension à la Sainte Beume, autocar local).



Une exposition dans l'église

Du 10 janvier au 19 février, notre église accueille une **exposition sur le Saint Sépulcre** (le lieu où Jésus fut crucifié à Jérusalem). Terre Sainte Magazine, revue des franciscains de Terre Sainte, en partenariat avec l'Ordre du Saint-Sépulcre vous invite à devenir « Pèlerin au Saint-Sépulcre ».

Au-delà de la paroisse

Comment annoncer la Bonne Nouvelle à nos frères musulmans ?

Lundi 15 janvier de 20h à 22h : le **Pôle Mission** du diocèse organise aux Bernardins une formation donnée par le père **Ramzi Saadé (Ananie)**. Pour que la première annonce porte du fruit ! Plus d'informations et lien d'inscription sur www.ananie.org ou par mail : contact@ananie.org

LITURGIE

Samuel 3, 3b-10. 19 ; Paul aux Corinthiens 6, 13c-15a.17-20 ; Jean 1, 35-42

Psaume 39(40)

R/ Me voici, Seigneur, je viens faire ta volonté.

D'un grand espoir, j'espérais le Seigneur :
il s'est penché vers moi.

**En ma bouche il a mis un chant nouveau,
une louange à notre Dieu.**

Tu ne voulais ni offrande ni sacrifice,
tu as ouvert mes oreilles ;
**tu ne demandais ni holocauste ni victime,
alors j'ai dit : « Voici, je viens.**

« Dans le livre, est écrit pour moi
ce que tu veux que je fasse.

**Mon Dieu, voilà ce que j'aime :
ta loi me tient aux entrailles. »**

Vois, je ne retiens pas mes lèvres,
Seigneur, tu le sais.

**J'ai dit ton amour et ta vérité
à la grande assemblée.**



« Nous avons trouvé
le Messie »

Jean 1 ,41

Pour les enfants



Cher ami enfant, as-tu remarqué ? La première chose que les disciples veulent savoir, c'est où habite Jésus : quelle est son adresse ? Ainsi, ils pourront facilement le retrouver pour aller l'écouter. Mais voilà que Jésus fait mieux : il les invite à entrer dans sa maison, à passer du temps avec lui, de sorte qu'ils deviennent ses amis !

Et toi ? Aujourd'hui, tu es entré dans l'église qui est la maison de Dieu, tu es venu rencontrer Jésus, il t'accueille, tu écoutes sa parole et tu es son ami.

La grâce de la semaine



« J'étais rentré dans cette église il y a 10 ans, le prêtre m'avait orienté sur un parcours d'accompagnement qui m'a permis de trouver du travail. Depuis je suis devenue infirmière ! C'est la première fois que je reviens ici. Je suis venu déposer une neuvaine pour dire merci à Dieu. Au-delà de ce prêtre, je veux remercier la paroisse : merci pour cet accueil, merci pour vos prières ! »

Une chrétienne de passage